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擁有「第四權」的媒體，有責任向受
訪者查證，還讀者真相。不過，攬炒派
立法會前議員、教協副會長葉建源在應
對媒體查詢時，態度狡猾、缺乏尊重，
令人質疑其行為舉止不僅沒有政界人士
應有風範，亦配不上教育工作者的身

份。
香港文匯報記者昨日向葉建源查詢教協有否曾經將戶口

借予「民陣」，葉建源聽到問題後多次聲稱「聽不到」，
着記者重新致電，惟掛斷電話後記者再次致電，已經無法
再打通電話，不排除記者電話被他列入「黑名單」。
葉建源不尊重記者的情況並非首次發生。2019年8月
初，機場發生禁錮、毆打和侮辱遊客及記者事件，令全城
憤怒。香港文匯報向時任立法會議員的葉建源查詢是否認
為暴徒行為違法，以及會否譴責這些暴徒時，葉建源就聲
稱有電話打進來，着記者「等等」，但半小時仍未接回，
其後再致電則沒有接聽，明顯是在戲弄記者，極失身份，
更顯其人小家無賴。 ●香港文匯報記者 郭家好

葉建源裝聾扮啞
疑作弄本報記者

香港文匯報訊（記者 郭家好）香
港教育專業人員協會今年分別宣布
退出「民陣」和「支聯會」，但其
與「民陣」「支聯會」的資金問題
仍然成疑。有消息指，沒有註冊的

「民陣」可能將捐款寄存在街工、
教協或天主教正義和平委員會等三
個已宣布「跳船」的團體。香港文
匯報昨日向教協及其會長馮偉華查
詢，他們均稱教協「從來都沒有」

借出戶口予「民陣」， 又稱教協和
「支聯會」的戶口是分開的，協助
「支聯會」籌款的現金款項都已經
交予「支聯會」。
「民陣」是煽暴和反中亂港的重

要平台，多年來籌得鉅款，翻查公
開資料，「民陣」2004年七一遊行
時籌得 80萬元，各政黨會員亦在
「民陣」遊行當日擺街站籌款，並
將籌得款項的一成上繳給「民陣」
作為分擔活動經費，以2014年的七
一遊行為例，社民連、公民黨、民
主黨、工黨及新民主同盟共籌得
185萬元，「民陣」獲分賬18.5萬
元。

稱與「支聯會」戶口分開
單是2019年，「民陣」已經累積
約500萬元款項，然而沒有註冊的
「民陣」沒有自己的銀行戶口，消

息指「民陣」可能將鉅款寄存在街
工、教協或天主教正義和平委員會
等三個已宣布「跳船」的團體。
教協昨日回覆香港文匯報查詢時

稱，教協從來都沒有託管過「民陣」
的資產，沒有借出過戶口予「民
陣」，亦沒有處理過關於「民陣」的
資金。
過往，教協參與過「支聯會」的

籌款活動，包括借出多個服務中心
作為「支聯會」募捐地點。教協會
長馮偉華昨日回覆香港文匯報查詢
時稱，教協和「支聯會」的戶口是
分開的，過往協助「支聯會」籌款
的現金款項都已經交予「支聯
會」，現在教協內沒有「支聯會」
的籌款。但被問及今年教協幫「支
聯會」籌得多少款項以及會如何處
理時，馮偉華就拒絕回應，僅稱沒
有補充。

教協聲稱從未借賬戶予「民陣」

● 多年來攬
炒派政黨都會
在「民陣」遊
行當日擺街站
籌款，所得一
成會上繳「民
陣」。圖為民
主黨去年七一
遊行籌款。

資料圖片
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團體「DQ行動組」昨日前往特區終審法院外請願，促
請特區終審法院和大律師公會撤銷被控煽惑市民參與非
法集會的鄒幸彤的大律師資格。團體同時發起聯署，
敦促大律師公會回應社會期望，別讓少數壞分子
破壞大律師專業的百年聲譽。

促 撤 大 律 師 資 格
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香港文匯報查詢之前未回覆是否
退出「民陣」的團體

香港民主發展網絡

●秘書盧偉明表示，約幾個月前團體已經退出「民陣」，
原因是團體自己都已經無運作，所以亦退出「民陣」

香港基督徒學生運動

●致電即轉駁留言信箱，截至本報凌晨截稿前仍未回覆

香港基督徒學會

●向職員留下問題、電話和電郵後，職員稱交由負責人稍
後回覆，惟截至本報凌晨截稿前仍未回覆

亞洲專訊資料研究中心

●職員稱負責人不在，星期一再致電

香港專上學生聯會

●職員稱不知道，留下記者電話後稱再回覆，惟截至本報
凌晨截稿前仍未回覆

居留權大學

●創辦人、神父甘浩望繼續未有正面回答是否已退出「民
陣」，只重複稱「我們現在需要的是對話而非調查」

新婦女協進會

●已在電話留言，惟截至本報凌晨截稿前仍未回覆

香港融樂會、香港女同盟會、彩虹行動、新世
界第一巴士公司職工會

●致電無人接聽

香港天主教勞工事務委員會

●職員稱負責人出去開會，留下記者電話後待回覆，惟至
本報凌晨截稿前仍未回覆

羅健熙議員辦事處

●致電羅健熙無人接聽，留下口訊後至本報凌晨截稿前仍
未回覆

整理：香港文匯報記者 郭家好

退出民陣支聯會 犯法仍難逃法網
教協等團體「退會」未必無事 政法界盼執法部門徹查

多個攬炒派團體近日不斷與涉嫌違

法的「民陣」「支聯會」割席。香港教

育專業人員協會早前已宣布退出非法組

織「民陣」，教協會長馮偉華昨日接受

傳媒查詢時表示，由於「政治環境變

差」，教協已於上月退出「支聯會」。

香港文匯報昨日向馮偉華查詢現時教協

對所謂「結束一黨專政」的取態，馮聲

稱不評論。香港文匯報昨日還再次向早

前未有明確回應是否退出「民陣」的團

體查詢，其中僅一個團體明確回覆已經

退出。多名政法界人士昨日接受香港文

匯報訪問時表示，不管教協或其他團體

有否退出「民陣」或「支聯會」，只要

他們有犯法行為，都難逃法網，並希望

執法部門徹查。

●香港文匯報記者 郭家好
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港國安法實施後，
令經歷連串暴力蹂躪的社會回復穩定，但修例風波引
發的社會矛盾對立卻仍然存在。經民聯立法會議員梁
美芬昨日聯同各界人士成立平台「凝聚民心」，希望
推動癒合社會工程。平台將在暑假推出一系列活動，
同時提倡設立「復和專員」，修補因政見和社會事件

造成撕裂的家庭。
梁美芬在記者會上表示，平台並非智庫，亦

沒有政黨背景，旨在凝聚不同背景、年齡和階
層的愛國者，以在不同界別發揮專長，帶領香
港走出困局。雖然平台有建制背景，但她認為
在「愛國者治港」原則下，不應害怕「建制」

的標籤，反而有必要擴大愛國者隊伍，平台會主力
以軟性方式修補社會撕裂。
她說，經歷社會傷痛後需要以文明方式解決紛爭，
現時香港不少家庭都因為政見出現撕裂，平台將提倡
設立「復和專員」負責調解。平台日後也會研究香港
不適切住所的問題，希望透過改善市民生活凝聚民心。
這個醞釀逾一年的平台共有逾60名來自不同界別

的發起人，包括學術、法律、工程、醫學、教育和
商界，亦有智庫和青年代表，並於昨日在記者會上
逐一講述自己的理念。
平機會前總平等機會主任、大律師束健銘表示，

雖然香港國安法令經歷暴亂的社會回復安寧，但深
層撕裂仍然存在，希望透過軟性方法，解決不同意
見人士之間的嫌隙。
前日工聯會立法會議員麥美娟牽頭成立智庫「治

港新政」，梁美芬說，對與其他平台不謀而合感到
高興，相信能夠百花齊放，推動香港修補撕裂、促
進發展。

梁美芬成立平台聚民心

馮偉華昨日稱，由於「政治環境
變差」，教協上月已退出「支

聯會」。香港文匯報昨日向馮偉華查
詢教協對「支聯會」其中一個綱領
「結束一黨專政」的取態，惟馮偉華
僅回應不評論。
香港文匯報昨日還向教協查詢有否
向「民陣」和「支聯會」借出戶口，
教協稱，沒有借戶口予「民陣」，並
稱教協與「支聯會」戶口是分開的，
過往協助「支聯會」籌款的現金款項
都已經交予「支聯會」等（見另
稿）。
香港文匯報昨日還向早前未有明確
回應是否退出「民陣」的團體查詢，
結果只有「香港民主發展網絡」確實
回覆已經退出，居港權大學創辦人、
神父甘浩望未有正面回答是否已退出
「民陣」，其他團體至香港文匯報昨
日凌晨截稿前均未有回覆或未有接聽

電話（見表）。

容海恩批教協割席留「尾巴」
新民黨立法會議員、大律師容海恩

表示，不認為教協退出「支聯會」是
由於「政治環境變差」，因為香港國
安法實施後，教協需要自行檢視是否
有違法行為，加上現時有不能逾越的
紅線，因此才會有此決定，但她質疑
教協與「支聯會」割席的行為仍留有
「尾巴」和支持反中亂港的行為等。
她相信，「支聯會」及「民陣」都
是警方高度注視的組織，如果當中的
團體涉嫌違法行為，即使畏首畏尾地
不回應是否退出「民陣」，都須要負
上法律責任，違法行為不能一筆勾
銷。
容海恩強調，雖然教協聲稱沒有借

過戶口給「民陣」，但其中有否收受
非法得來和來源不清的金錢仍是未知

之數。如果警方有掌握實質證據，就
應該採取行動，徹底調查及作出檢
控。

傅健慈：不評論形同默認
香港法學交流基金會副主席、法學

教授傅健慈表示，教協是教育界的大
毒瘤，凡事以政治立場先行。他認
為，教協退出「支聯會」的決定，明
顯是怕與「支聯會」有聯繫而惹上官
非的政治表態，是貪生怕死的行為，
並認為馮偉華不評論對「結束一黨專
政」的取態，形同默認支持。
他又質疑教協與「支聯會」和「民

陣」之間有否賬目管理，在協助籌款
是有否收取手續費，之後「支聯會」
和「民陣」又是否回撥款項予教協，
這些問題仍然成疑。
傅健慈強調，法律面前人人平等，

不管教協或其他團體有否退出「民

陣」或「支聯會」，只要他們曾經犯
法，都難逃法網，並促請特區政府徹
查。

黃國恩促查有否洗黑錢
執業律師、中國人民大學法學博士

黃國恩表示，在香港國安法實施後，
退出「民陣」和「支聯會」明顯是教
協在審時度勢下做出的龜縮行為，而
馮偉華不評論「結束一黨專政」是因
為可能涉及違法行為，所以才拒絕公
開表態，但實際上的立場大家都心知
肚明。
他強調，即使教協沒有向「民陣」

和「支聯會」借出戶口，當局仍然要
徹查他們之間的資金往來有否違反法
律，是否有洗黑錢之嫌等，又提醒任
何團體無論退出有關的涉嫌違法組織
與否，都須為涉嫌犯法的行為負上法
律責任。

●多個攬炒派團體近日不斷與涉嫌違法的「民陣」「支聯會」割席。圖為「支聯會」去年在維園舉辦涉嫌
非法集結的集會。 資料圖片

●梁美芬（前排左五）聯同各界人士成立平台「凝聚民心」。 香港文匯報記者 攝


